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劉翔(見圖)在倫敦奧運會的110米欄預賽中再次受
傷，雖然已完成手術回國康恢治療，但何時重返賽
場仍備受關注。不過，上海市體育局長李毓毅在接
受內地報章《今日早報》訪問時坦言：「如果讓我
說我的感覺，全運會的金牌我都不希望他去跑。」
他認為，劉翔曾經創下的體育輝煌毋庸置疑，所

以現在的劉翔不需要背負那麼巨大的壓力來證明自
己的能力，況且隨 年齡的增長，劉翔難免有心無
力。「劉翔並不需要用金牌來證明，他也不用世界
紀錄來證明了，他都證明過了。他這次能回來，前
一階段的成績就說明劉翔很優秀，也很頑強，拚搏
以後他就能夠起來。」
據悉，劉翔的傷勢現在需要四個星期的固定，之

後就需要看他傷勢復元的情況。所以，現在的翔飛
人需要的是更多的鼓勵和靜養的空間。

■香港文匯報記者陳曉莉

滬表態：劉翔無需參加全運
國家體育總局足球運動管理中心主任韋迪16

日會見了來華的阿根廷「球王」馬拉當拿一
行。雙方就中國足球如何發展、青少年訓練等
話題進行了交談。馬拉當拿在談話中多次強
調，中國足球青訓的核心是必須正確選材並培
養孩子們對足球的熱愛。
16日中午，一身深色西裝、留 大鬍子的馬

拉當拿和隨行人員來到中國足協訪問。韋迪在
足協會議室與「球王」進行了深入的對話。
韋迪向馬拉當拿介紹，中國足球目前正在扭

轉以前走過的「小眾足球」的彎路，積極為青
少年足球的普及和提高展開嘗試，並將在5個試
點城市啟動全新的青少年足球發展計劃。韋迪
表示，希望馬拉當拿能夠參與到中國青少年足
球的發展計劃中來，親自指導孩子們訓練。
馬拉當拿表示，他非常願意來華指導青少年

訓練，甚至還願意成為中阿足球交流的大使，
但他認為中國青少年足球的問題可能主要出在

選材上。「球王」一再強調，中國必須
要確立正確的選材標準與辦法，把最
優秀的、最有天賦的青少年球員選拔
出來。
此外，馬拉當拿還強調，對足球的

熱愛是一國足球發展的關鍵。他表
示，自己也曾看過不少中國職業聯
賽和國家隊比賽的視頻，但從中並
沒有感受到球員對足球、對比賽發
自內心的熱愛。「我想看到的是為

了國家、為了身上所穿的球
衣、為了個人的未來而
在場上全情投入、帶
發自內心的熱愛去比
賽的球員，這才是一
國足球發展的真正
動力。」馬拉當
拿說。
對於馬拉當拿

是否有意來華執
教的問題，「球王」和韋
迪都沒有表態。■新華社

倫敦奧運會，中國羽毛球隊包攬全
部5枚金牌，與此同時女雙消極比賽被
取消資格，對國羽來講可謂毀譽參
半。特別是女雙主力球手于洋(見圖)被
取消資格後一度於個人微博揚言會就
此退役，對此，總教練李永波表示：
「于洋絕不會退役，她還年輕會證明自
己。」
「這件事確實很遺憾，于洋、王曉

理他們都是非常優秀的球員。」李永
波在接受內地報章《半島晨報》訪問
時說，「我們回來後一直在做深刻總
結，衡量得與失，同時我們也會盡快
走出陰影，抓緊訓練，一切還要繼
續。」
對於于洋一度在個人微博揚言會就

此退役，李永波直言：「絕對不會，
我透露給你一件事情，其實早在2012倫
敦奧運會之前，于洋就有退役的打

算，並不
是因為讓
球事件才
做出的決
定，但我
絕不會讓
她退役，
她還很年
輕很有潛
力，她需
要證明自
己，她需要走出困境，2016年她還有希
望，她的路還很長。」
對於林丹的未來去向，李永波表

示，會尊重林丹的想法，「他可以去
任何領域發展。」他說：「在羽毛球
界這幾十年中，林丹已經是男子單打
當中最優秀的運動員，沒有人超越他
的成績。」 ■香港文匯報記者陳曉莉

李永波絕不讓于洋退役

為鼓勵學童培養堅毅精神、積極面對挑戰及追尋夢想，一項社區回饋的
計劃「飛躍新世界」即將揭幕。在揭幕儀式上，林書豪將與來自基層

的青少年以及熱愛籃球的中、小學生進行真情對話。活動將於24日下午3
時在尖沙咀K11商場舉行。
另外，據中新社消息，林書豪於16日亮相上海，推廣籃球草根全

民運動。
當天林書豪參加了一個草根3人籃球賽事的民間籃球推

廣活動。人稱「林瘋」的林書豪於場上出現在一片
「長槍短炮」下，一掃賽場上的霸氣，笑得非常靦
腆。這個成名迅速的籃球明星稱，希望借助自
己的力量為推廣草根全民運動、傳播健康生活
添把力。

努力學中文 避談打國家隊
不過作為美籍華人，林書豪的中文水平有

限。他笑稱，自己最怕別人聽不懂自己的中
文。「其實我每天都會說一點中文，特別是這
一次到中國來，人家讓我說中文，我不會覺得很麻
煩、不高興。」林書豪說，「只是我希望我說的中文，
他們都能夠聽得懂。」
而對於近期中國男籃差強人意的表現，林書豪表示，中國男籃

在奧運會上的表現並不能代表他們的真實水平。他說，「不能僅
僅根據幾場球來對一個球隊下定論，這個球隊非常的努力，他們
也是盡了最大的力量去代表國家去比賽，這只是一個成長的過
程。」
至於未來是否會像姚明一樣加入中國隊，這個「敏感」的問

題讓林書豪打起了「太極」，「這個問題很難回答，我想大概
要等未來再看時機吧。」
林書豪這次亞洲之行，在內地逗留近1個月，今日(17日)將前

往廣州及東莞。其中在東莞的籃球學校，他將與自己訓練營
的小球員進行互動。 ■香港文匯報記者陳曉莉

奧運熱潮還沒退，NBA球星中國行就迫不及待地密集展開：剛剛結束倫敦衛冕之旅

的高比拜仁及上季在紐約人一炮而紅的華裔球手林書豪便搶先登陸神州，之後，還有

為熱火奪得今年總冠軍立下戰功的巴蒂爾，以及創意扣籃王麥基、神鳥蘭德里、三分

王列迪克等都將陸續來華。其中，林書豪，更將於下周五(24日)前來香港，看來「林

瘋」再起，球迷喜。

易思玲赴清華大學報到
15日上午，清

華大學迎來2012
級新生報到。其
中，倫敦奧運會
首枚金牌獲得
者、神槍手易思
玲(見圖)也成為了
報到新生中的一
員。易思玲去年
被清華錄取，由
於備戰奧運，她
申請辦理保留學

籍休學一年，15日，她終於正式報到入學，由
2011級新生變成了2012級新生。據悉，易思玲
將入讀清華大學經濟管理學院的工商管理系。

■香港文匯報記者陳曉莉

張繼科李曉霞戰世界盃
國際乒聯16日公佈2012年世界盃乒乓球賽參

賽名單，男單大滿貫得主張繼科將與許昕出
戰，女單李曉霞、丁寧和劉詩雯攜手衝冠。其
中男乒世界盃於9月28至30日在英國利物浦進
行，女乒世界盃9月21日至24日在湖北黃石進
行，乒乓球世界盃每年舉辦一次，是世界三大
賽之一。屆時，非洲、拉美、北美和大洋洲的
洲際盃冠軍將與其他15名選手分成四個小組較
量，每個小組前兩名進入第三階段的八強淘汰
賽，直至產生最後冠軍。

■香港文匯報記者陳曉莉

國青小將加盟葡超勁旅
19歲的中國少年郭毅近日正式簽約葡超球隊

馬里迪莫。郭毅與馬里迪莫簽訂三年合同，目
前已在一隊報名，具備了代表球隊征戰聯賽、
盃賽和歐聯盃的資格。馬里迪莫主席對中國小
子稱讚說：「郭毅是個出色的小將，我們的教
練曾專門觀察過他在預備隊(葡萄牙球隊博阿
維斯塔)的表現。作為名邊路球員，他速度很
快，腳下技術也出色，更重要的是他已經在葡
萄牙 力了3年，已經充分適應了這裡的足球
氛圍。」 ■香港文匯報記者陳曉莉
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剛剛率領美國「夢十」在倫敦奧運會上蟬聯冠軍的NBA巨星高比拜仁14日
晚亮相上海，為中國貧病兒童募集善款後，16日馬不停蹄再轉赴武漢，出席
贊助商的推廣活動。
當高比現身武漢一品牌專門店時，門口已經聚集了大批的粉絲和球迷，大

家都高呼 MVP歡迎高比的到來，而飛俠也用招牌式的微笑和蹩腳的普通話
向守候許久的球迷問好。
在現場主持人的要求下，高比與球迷分享了出戰奧運會的經歷。他說：

「眾所周知，穿 湖人隊的球衣到客場比賽會遭到噓聲，像芝加哥啦。但是
穿 美國男籃的球衣就沒有這種感覺了，因為這是代表國家去贏得榮譽。」

在談到為何在奧運會上頻繁現身各個場館觀摩比賽，高比回應道，
「奧運會匯集了全世界上最偉大的運動員，看他們的比賽也是一種學習
的過程。」

而抵武漢前，高比14日在上海出席
了中國宋慶齡基金會主辦的「運動有
道、愛心無疆」公益晚宴。當晚，高
比還與中國宋慶齡基金會常務副主席
常榮軍共同開啟了「高比籃球交流
營」項目，希望通過體育運動鼓勵
年輕人奮發上進。

■香港文匯報記者陳曉莉
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■林書豪將於下

周五訪問香港。

資料圖片

■高比拜仁

抵達武漢，

受到球迷歡
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